

**Verónica Vallejo ,
Delegada de Ecuador y Presidenta del V Foro de Juventud de las Conferencia
General**

Los jóvenes son la mayor inversión para el futuro, hay en la juventud una energía increíble que hace el futuro posible; pero imprevisible; mal encaminada puede llevar a la catástrofe, canalizada, puede reformar la sociedad,

Con frecuencia se dice que los jóvenes son el futuro de una nación, pero que futuro podemos esperar cuando hoy, casi el 50% vive con menos de 2 dólares diarios, cuando son necesarios 400 millones de empleos decentes y productivos para aprovechar al máximo el potencial de la juventud actual, 130 millones son analfabetos y 10 millones portan el virus del sida,

Tenemos entonces el derecho de luchar para que se produzcan verdaderos cambios y en el derecho de desear esos cambios esta implícita la responsabilidad de saber que debemos exigir y hasta que punto hacerlo, el siglo 21 es una época crucial, porque vivimos la revolución de la juventud, aunque hablando de esta manera quizás nos cataloguen como políticos prematuros; lo único cierto es que hace falta resignificar este término; los jóvenes somos políticos porque nos interesa el bien común; porque queremos vivir mejor; con salud; educación y dignidad; porque no nos gusta como están las cosas, simplemente por ello somos políticos:

En este sentido; 12 y 13 de octubre 261 jóvenes representantes de 116 países miembros de la UNESCO fuimos convocados con el propósito de estructurar una declaración que sintetice las expectativas juveniles y sus principales propuestas en torno a dos temas de relevante importancia a nivel internacional; la educación y el desarrollo económico, la tecnología para el desarrollo sostenible, así como el análisis de los resultados obtenidos en los foros regionales de juventud.

En el tema educativo, los jóvenes sonamos con un mundo que genere espacios de participación para que podamos incidir desde nuestra visión diversa e intercultural en la formulación de políticas públicas, Mejorar la calidad educativa es compromiso de todos, para ello es necesario que los gobiernos asuman el gran reto de articular las fortalezas de los actores a través de la formulación de planes, programas y políticas de estado que reconozcan a los jóvenes como tema **prioritario**, considerando que la educación debe tener la misión y visión de formarnos, en la vida y para la vida; siendo la pieza exacta en el engranaje sociopolítico y económico de nuestros países, para vivir mejores días;

Se dice que una patria irá a donde la educación la lleve; considero entonces que no llegaremos muy lejos mientras sea parte de nuestra realidad, el analfabetismo; la imposibilidad de acceso universal a la educación; la infraestructura educativa decadente, la aplicación de metodologías caducas que no responden a la realidad, las condiciones de vulnerabilidad acentuadas en los sectores rurales.

Anhelamos construir juntos un mundo del tamaño de nuestros sueños, para ello es necesario articular las políticas económicas con las políticas sociales para dejar de ver a los jóvenes como estadísticas o simples números, empezar a considerar la importancia de nuestro rol en la sociedad.

Los peores enemigos de un joven son el silencio y la indiferencia; por ello queremos que nuestras voces resuenen al fragor del fuego de los volcanes, tenemos propuestas claras estructuradas en las declaraciones finales de los Foros Regionales de Juventud, así como en el reporte final del 5 foro mundial, a su disposición en INF.10 y en la página web de la Conferencia General.

Considerando el gran avance al que hemos llegado a través de estas oportunidades de participación, la totalidad de los delegados votaron para proponer a ustedes ampliar el tiempo del desarrollo de los próximos foros de juventud de la Conferencia General, con el propósito de estimular el debate, en esta oportunidad solamente contamos con dos días; pero si queremos realmente escuchar a los jóvenes no podemos escatimar esfuerzos, recursos, ni tiempo, además se propuso continuar con la realización de los foros regionales como pieza clave donde tendremos la oportunidad de sentirnos identificados con nuestras realidades específicas: no es posible que nuestro trabajo sea un documento mas en el escritorio de los gobiernos, confiamos en su gestión.

Por otra parte, es necesario recalcar que se han promovido encuentros mundiales de juventud desde el año 1999; por lo que las declaraciones elaboradas por los jóvenes que nos antecedieron no puede reposar como libros amohedidos por el paso de tiempo, es indispensable revisar inmediatamente cuantas de aquellas propuestas ya han sido ejecutadas y las que restan deberán ser comparadas con la declaración que hoy entreguemos a ustedes para la unificación e inclusión en las agendas de cada uno de los países

Finalmente es pertinente rescatar el gran compromiso que ha asumido con los jóvenes la Dra.: María Helena Henriques; jefa de la sección por la juventud; el deporte y la educación física de la UNESCO junto con su equipo de trabajo para rescatar nuestras voces y darnos la oportunidad de establecer vínculos de cooperación con los gobiernos de cada uno de los países: es indispensable que la juventud sea una prioridad para la UNESCO y sus Estados Miembros.

Recordemos que las sociedades que decidan invertir en sus jóvenes serán más prospertas económicamente, más estables políticamente y mucho menos conflictivas que aquellas sociedades que decidan darle la espalda a su juventud.

**Daniel Frelén Vice
President CISV Sweden, Swedish Delegate and General Rapporteur of for
Youth Forum UNESCO's General Conference**

Mr President,

Mr Chairperson of the Executive Board,

Mr Director-General,

Distinguished Delegates,

I am often told that my young friends and I are the future. In one aspect it is true, but this logic would make all you delegates here history. I would say that young people today are not the future and the delegates of the General conference present today are not part of the past. We are here together regardless of age, affecting the environment and the society we are living together and within. To make a difference and to make progress we must not forget our responsibility for both the present and the future, otherwise our decisions will not be sustainable for the future.

The topics discussed here during the General Conference are all connected to Youth and contain a youth perspective. I encourage you to read through the report of the Youth Forum and get inspired for the future. To deal with UNESCO questions without a youth perspective would be like dealing with politics and not include democracy.

Mr President, delegates to the General Conference

If you look around, you see that most of the delegates from the Youth Forum were not given the possibility to stay, which is unfortunate.

The Convention on the rights of the Child states that the best interests of the child should be the main focus in decisions, affecting children. For you, in this room it is indeed a challenge to know the best interest of the youth of the world. Young people are experts on our own situation. Half of the world's population is younger than 26 years, so there are many experts, but not in within these walls. Include youth in all decision-making processes.

Let's hope that the General Conference 2009 will be a meeting point for young and old, with the Youth Forum delegates participating in their national delegations – I promise you will not be disappointed.

Mr President

As young citizens we wish to contribute to the development of our societies, here and now, with our full potential, creativity and force. For young people, rights are closely linked to responsibility. As the Youth Forum report states A sustainable society is created by individuals with equal rights sharing the influence and responsibility. I am proud to stand before you today and be able to say – There are no adequate excuses. Young people today are the best educated generation ever. We would like to thank you for that. Now we are ready to take responsibility, all you have to do is share it.

In this process Youth led NGOs all over the world contribute to reducing the gap between where decisions are made and where they are implemented. I encourage UNESCO and the Member States to develop the cooperation with Youth led NGOs to a greater extent

And Finally

And Finally

Most of the people in politics today are between 50 and 59 years old. In a not too distant future, there is a risk that democracy will dry out like a well in the desert. This could be prevented if the youth are allowed in to the arenas of decision-making.

Remember, Youth are not here to replace you, but we, as well as you, want to get the chance to contribute to a sustainable society. It is your responsibility to let new people in to the decision-making processes. And it is our responsibility to make the best out of it. I would

like to hand over the Report and wish you the best of luck in bringing youth participation and a youth perspective into the work of UNESCO.

Thank you very much.